
ACTA 

111 SESION ORDINARIA 
DEI, CONSEJO DE INVES'L I G A C I ~ N  Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las cinco horas coi1 treititri y cinco minutos dcl día jueves veintitres de niarzo del año de 
dos mil seis, estando preseiites en la Sala de Juntas de la Vicerrectoria de Investigación y 
Estudios de Posgradri los ccinsejzros que se enlistan a continuación conformando el qurjrum 
legal: por el Area de Ciencias Sociales y Administrativas: el Dr. Guillerino Campos Rios, por el 
~ r e a  de Ciencias Exactas y Naturales: el Dr. Alberto Cordero Divila y el Dr. Ai-turo Fernández 
Téllez ; por el Área de Ingeniería y 'recnologia: el Dr. Salvador Alcántara Tniesta, In Dra. Tatiana 
Prutskij y la Dra. Margarita Teutli Lehn; por el ~ r e a  de Ciencias de  la Salud, la Mtra. Alejandra 
Espinosa l'exis y el Dr. Jorge Antonio Yánez Santos; por e1 Área dc Ciencias de la Educaciiin y 
Hutnariidades, la Dra. Antonella Fagetti Spedicatto y por el ~ r e a  de Ciencias Agropecuarias: el 
Mtro. Victor Tamariz Flores. Como consejeros ex-oficio: la Dra. Amira del Rayo Flores Urbina, 
Dircctur~ del lnstituto de Fisiología, e[ Dr. Jorge Tcirres Jacomc, Director del Instituto de 
Ciencias y el Dr. Gregorio Hernández Cocoletzi, Director del Instituto de Fisica "Luis Rivcra 
Terrazas"; en su catidad de Vicepresidente del Consejo de Investigación y Estudios de Posgrado, 
el Dr. Pedro Hugo Hernhndez Tejeda: la Directora General de Invcstigacion, Dra. Rosa Graciela 
Montes Miró y corno ~ecretai-iri'dc Actas, el Dr. Gerardo Martinez Montes, Director General de 
Estudios de Posgrado. 

ORDEN DEL DZA 

l .  Lista de asistencia 
2. 1,ectura y en sil CASO aprobación del Orden del día 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Sesión anterior 
4. Presentación de la propuesta de  creación Maestría en Fiscnlizaciijti y Rendiciiin de 

cuentas que presenta la Facultad de Administración 
5 .  Resultados Padrón de [nvestigadores 20136-20 1 O 
6. Asuntos pendientes de la Investigacibn y del Posgrado 
7. Asuntos Generales 

1 

Después de la lectura del acta de la sesión anterior, por parte del Dr. Gerardo Martinez, el Dr. 
tionznlo Yánez expreso que no se incorporo al acta su desacuerdo sobre los resultados nbttinidus 
en el proccso de evaluación del Pailrbti di: Investigadores, comentó que sólo el 33% de los 
solicitantcs fueron aceptados en el área de la sliluJ, contrastando de manera evidente con las 
otras áreas, \, qiic la comisión evaluadora no turtlcí al Consejo ningún expediente para su 
consideración. Tainbién menciono que entregó un documento en donde [os consejeros 4 algunos 
integrantes del area de la salud, manifiestan su inconformidad por Ias evaluaciones. Propuso y ut. 
en los asuntos generales, se considerara la inconformidad que presentaron por cscrito. 

El Dr. Cordero, record6 yue en la scsion anterior se acordó formar comisiones, en especifico del 
Area de Ciencias de Humanidades para establecer criterios de evaluaciiin. 

EI Dr. Hernández, comento que se incorporaría en el acta 13 iricotiformidad manifestada por el 
Dr. Yañez en la anterior sesinn, así  como del acuerdo de la conforniriciiin de  la Comisión sobre 
los criterios & evuluuciBn. Meiiciriiiii quc uria vez realizadas [as correcciones, el acta estará a la 
consideración del pleno hasta qirc quede en los términos acordados e n  la sesión anterior. 



Rcspectn al documento presentadri sobre la inconformidad del área de la salud, menciono que 
sera incluido e11 el punto de  Asui~tos Gztiesales. 

Acto seguido se procedio a dar lectura y aprobacion del orden del día, mismo qliz fue aprobado 
con Ia incltisibn de la inconformidad del ~ r e a  de 13 Salud así como los pui-itos sobre la propuesta 
para la participación de d irectares de facultades en el CIEP y el Plan de Desarrollo Institucionai. 

Coti lo qiie respecta 31 punto 4.- Presentación de IQ propue.ria cit. creacirjn Muesr?.ic7 en 
I=i.sc~l/izacidn y Rendicirjn de Cuentas que presenta la Facultad de Adtninistracion. Después de 
la lectura del dictamen emitido por la  Corn isiiin del Área de Ciencias Sociales y Administrativas, 
los responsables de la propuesta prcsentrircin ante el pleno del CIEP. A l  término de la 
presentación, se dici inicio a una sesión de preguntas y respuestas, posterioriiiente sc procedió a 
la discusi8n del plerio. 
El Dr. Cordern recomendó revisar puntualmente esta propiicsta con respecto a !a planta docente, 
pues considera que no  es suficierite, dada la participacihri de la misma en otros progratnas. El 
Dr. Yanez consideró que la presztitacion fue bastante buena. y cuestionó los tiempos que el 
Consqjci se están tomando para dictüminar y que esto perjudica muchas veces a 10s programas. 
rccnrdci que en el caso del Doctorado en Semiconductores, el dictanien totnh deinasiado tiempo. 
€1 Dr Alclintara mencioiih que es importante hacer recomendaciones dc seyimiento  y revisibil a 
uno o dos años, para ver los avances. La Dra. Prutzkij mencionb quc los criterios de titulación no 
le parecen sufícientemrltite claros. 
Después de uiia amplia iliscusiiin, el Dr. Hernandez propuso tomar en cuenta los coinztitürios 
vertidos por e l  pleno pata hacer un conjunto de recomendacic~i~es, tomrindose Ins qiguientes '.+ acuerdos, que serán dados a coilocer a los responsabies: . \ 

Sc da poi. aprobada la  propuesta de crcación de la M¿7t?strio en Fi~calizaciijn .Y Rendición dc 
C'UL,I~IUS ~ 7 1 1 ~  presenlu Iu Fucultad de Ad~ilinistración, con los siguientes cond ic ionam ienros: 

Solicitar que. de la plantilla que se presentci, se especifique cual es la dcdicada a este 
programa, aun tcniendci participación parcial en otrci, solicitándoies a los profesores una carta 
co~npromiso de dedicaci8ti al programa. 
Que se ajusten n los Indicadores de calidad del PNP en u n  tietiipo razonable, y si: estar i  
dando seguirnierito para verificar q u e  curtlplan con estos indicadores. 
En relación a la eficiencia terminal, se revisará en u n  plazo inenos a tres años, el seguimiento 
que se le estú dando a los estudirirites para garantizar su graduacibn en tiempo máximo de tres 
años. 
Especificameiire hacer una recomendación sobre el iiumero máximo de estiidiantes que 
deberin aceptar por generacion para garanii~ai- que se cumplan los indicadorcs del PNP 

Estos condicionamientvs tleberin ser revisados por este Consejo antes de que den inicio las 
actit idndes del programa. 

Con relaci6n al Punto 5.- Rcsultadus Pcrdron de Investigadort~,i 2006-1010, la Dra. Monres 
comei~tó qi:e se recibieron para réplicas 25 solicitudes y 5 que se recibieron en forma 
extemporánea. De las cuales fiieron aceptadas 1 5 solicitudes. Tainbién comentó que se tenian 
condicionadas 2 snlicitiides de miembros del SNI, a la ~omprohacii in de su contrataciori con la 
BUAP y que ya hiibiesen solicitado ante cl Sistema Nacionat de Investigadores. sii traslado a 
nuestra Institucicin. Reportb que hasta esta fecha se tiene uti total dc 489 miembros del Padrón de  
Investigadores estando pendientes dos casos de la Escuela de Artcs, debido principalinente a que 



no se cuenta dentro de la nuestra Clriivsrsidad con evaluadores que puedan dictaminar, sc cstá 
buscando enviar a evaluadores estzrricis. 

Siguiendo ciiri e l  Orden del día, se püs6 al punto 6.-Asuntos pendientes en /u Invesrigacicjn y el 
Posgrado. en el cual el Dr. Gerüsdo bi~t~i r izz  expuso lo siguiente: 

Unificnciciir rlc la E,rpeciulid~d de l n ~ c l i i r f ~ d  v Tecnolo~ía de Ew Alimentos, se esti a la 
espera de la entrega de la version modificada por parte de la Facultad de Ciencias Quirnicas, 
con las observaciones realizadas por la  Comisión Evaluadora,. 

Propuestu de Qeucrdn de la Muestria en Comzlnicrrlci~n Esíraregica y C'nlili'rd en el 
Serviciu, Debido a que Ia Dra. Antonella Fagetti se abstuvo de evaluar dicho proyecto, se 
solicitó recientemente la opinión de un evaluador exteriio. Y a se cuenta con Lina opiniiiri de 
un eval uador externo solicitada con anterioridad. 

Maestrícr en Derecho.- La Facultad de Derecho hace la propiiesta dc ainpliacirin OpciSri 
Tcrmiiial, ya se ha turnado a evaluadores externos. 

Mat1stria v Doctorado en Ciencias (Física Aplicudu), Se hace la solicitud por partc de la 
Facult~d de Fisico Matemiticas, de modificación al plan de e~tudios, ya se Iian turnado a la 
Corni4iin ampliadas de Ciencias Exactas, para considerar su pei- t inei~cia.  

.2 L ~ ~ s r r i ~ i  eri Dis-positivos Semicondz~ctores. - Se hace la sol ici tiid de modiflcacion al plan de 

1 e.srudi<is. y3 sc ha turnado a 13 Comisión Ampliada, para considerar su pertinencia. 

Esrwc.itrlickrr/ cn  O~ienfacion Educafiva: Un Enfoque L5'ociopsicopedugbxico ComentO que se 
recibi6 la solicitud de modificación de parte de  la Facultad di: Psicología, al plan de estudios 
y de aciierd~i a su pertinericia realizar el registro ante la SEP. para reactivar este programa 
pues no ha tenido matricula desde hace un par de años. Se iiriviara a la comisión ampliada del 
tirea. de conformidad al acuerdo tomado en sesi8n pasada, cle considerar a los miembros 
suplentes de  las áreas del conocimiento. 

Muestria en Valuación.- Lri Facultad dc Ingeniería presentd solicitiid de aprobación a la 

j'i( modificaci8n del perfil de iiigeso para los aspirantes, misma que será turnada para su 
5 consideración a la Comisiiin evaluadora. 

Maesrrilr en Historia de la Ci~ricii-r i: Tecn»io~iu. A pregiinta expresa del Dr. Fernández, 
sobre la si tuaciói l  de esta inaestría. se infurriio que ct acuerdri del C'otlsejo se turnó tanto al 
responsable del programa como a la Secretario General y al Departainento de Administración 
Escolar, que el acuerdo fue en sentido de  detener la matricula y que el responsable presentara 
al pleno del CIEP una nueva propiiesta con las consideraciones vertidas. Hasta el momento 
no se ha recibido la propuesta por parte dcl responsable. 

El Dr. Hernández, comentó que de  actierdo al punto No. 7.-Asunios Generules, se leriiaii 
consideradas dos propuestas: 
m Participación de Directores de Unidades Académicas a las sesiones del ClEP 

Plan General de Desarrollo 

Adicirinalmente, a peticihn del Dr. Y,inez, se ha incluido el punto especifico de 
La incunformidad que prescrita cl Arca de la Salud 



Respecto de la invitación a los directores de faculrades para participar eti el CIEP, tomando cn 
cuenta los comentarios vertidos por la Cnmisiiin y el análisis di: la proporción de rnicmbros del 
SN1 y del Padrón, respecto al numero total de profesores dc tiempo completo de Ias Unidades 
Académicas, se propusieron di1 rrsos criterios alternativos, se acordó invitar a los directores de 
aquéllas, que teniendo al menos i in programa de posgrado cn el PNP. tengan uri porccntajc de 
miembros del SNI y de miembros del Padrón mayor que 20 y 30, respectivainente. De esta 
forma, se acordó invitar a los directores de las si yuientes Unidades ~lcsdeinicas: 

Facultad de Ciencias Físico-mateiniticas 
Facultad de  Ciencias Químicas 
Facultad de Filosofía y Letras 
FacultaddeCienciasde taElectri>nica 

El Dr. Hernández propuso qiie sc planeara la discusión sobre la conformación del Consejo y 
sobre la reglamentación y que para estas discusiones se invitará al Director de la Escuela dc 
Riologia, al Director de la Escuela de Ingeniería Agrohidráulica y algiin otro director que el 
pleno considere que poclria invitarse, como el Director de la Facultad de  Economía. 

Continuando con Astoitos ~ ~ n e r & s .  se pasó al punto del Plan General de BesarrolEu. El Llr. 
Hernandez comentó que con relación a la sesión conjunta programada para el viernes 24, lo que 
se podría hacer es informar que  debido a que se tienen elementos en los que se requiere una 
lectura mas ~uidüdosü y debido a que se hace necesaria una discusión mas amplia, se acordó 
convocar R una sesión extraordinaria el día 29, y turnar los comentarios a la Comisión del 
Consejo Universitario antes de su pr6xima sesión. Se acordó programar en fecha prbxima la 
discusión sobre el proceso de evaluación. 

Respccto a la Cotiiisiiin solicitada por el Mtro. RodoIfo Porras para que  se encargara de realizar 
las vistas a las utiidüdes académicas, se propuso ampliar la Comisión que actualmente participa 
en el proceso, coii la participación de  tres miembros del padrón de investigadores. Las propuestas 
se recibiráti vía correo electrónico. 

No habiendo niüs asuntos que tratar se dio por terminada la sesión, siendo [as veinte horas con 
cincuenta y cinco niinutcis del mismo día de  su inicio, firmando al calce el Vicepresidente y 
Secretario del Consejo de  Itivestigación y Estudios de Posgrado. 

Dr. Pedro Hugo Hernández Tejeda 
Vicepresidente 

Dr. 


